

BAB III

PROSEDUR PENELITIAN

3.1 Metode Penelitian

Penelitian ini menggunakan metode atau pendekatan secara kualitatif. Menurut Nasution (2003 : 5) penelitian kualitatif yaitu mengamati orang dalam lingkungan, melakukan interaksi langsung dengan mereka, dan menafsirkan pendapat mereka mengenai lingkungan sekitarnya.

Menurut Nana Syaodih Sukmadinata (2005 : 60) penelitian kualitatif adalah penelitian yang menjabarkan dan menganalisa fenomena, kejadian, kegiatan social, sikap kepercayaan, pandangan, serta pemikiran orang secara individu atau kelompok.

Dengan demikian peneliti menggunakan metode penelitian secara kualitatif studi kasus untuk meminimalisir kendala dan masalah yang akan dihadapi, dan mendapatkan gambaran terhadap fenomena yang akan diteliti, penelitian yang mendalam pada individu, organisasi atau lembaga tertentu dan bisnis untuk menggambarkan kondisi, mencari penyebab dan menemukan solusinya apabila memungkinkan.

3.2 Fokus Penelitian

Fokus pada penelitian ini sesuai dengan judul yang peneliti pilih yaitu “Implementasi Pemberdayaan Masyarakat Melalui Program Usaha Mikro Kecil Menengah Terhadap Peningkatan Sosial Ekonomi”. Menurut Moleong (2004 : 237) focus penelitian yang di maksud yaitu membatasi studi kualitatif untuk peneliti dapat memilih data yang relevan. Jadi fokus penelitian ini yaitu pemberdayaan masyarakat melalui program UMKM dalam meningkatkan social ekonomi masyarakat.

3.3 Sumber Data

Sumber data yang akan dilakukan oleh peneliti yaitu pengumpulan data dalam bentuk data primer dan data sekunder.

a. Data Primer

Data primer adalah data yang dikumpulkan secara langsung dari narasumber utama melalui wawancara, dan observasi. Data yang dikumpulkan akan lebih akurat, karena dikumpulkan dari data mentah yang ditemukan langsung di lapangan. Dalam penelitian ini data primer akan diperoleh melalui wawancara kepada pihak yang kompeten dan dapat memberikan informasi secara detail.

b. Data Sekunder

Data sekunder adalah data yang telah ada sebelumnya, biasanya data ini berupa diagram, grafik atau tabel. Data sekunder juga dapat dikumpulkan melalui berbagai sumber seperti buku, situs, artikel jurnal, catatan internal organisasi, atau dokumen pemerintah. Dengan begitu peneliti hanya tinggal memanfaatkan data yang sudah ada sesuai dengan kebutuhan. Data sekunder dari penelitian ini akan diperoleh dari sumber publikasi pemerintah dan catatan internal organisasi.

3.4 Subjek dan Objek Penelitian

1) Subjek Penelitian

Subjek penelitian menurut Tatang M. Amirin (1995) adalah orang, benda, atau lembaga dimana sifat atau keadaannya akan diteliti. Dari pendapat tersebut peneliti memilih orang untuk dijadikan subjek dari penelitian ini yaitu:

Tabel 3.1
Subjek Penelitian

No.	Nama	Status	Kode
1.	Sujana	Kasi Kesejahteraan Desa	R1
2.	Ibu Yani	Pelaku UMKM	R2
3.	Ibu Iis		
4.	Ibu Elis		

2) Objek Penelitian

Objek penelitian menurut Iwan Satibi (2011 : 74) yaitu objek penelitian

secara umum akan memetakan atau menggambarkan wilayah penelitian atau sasaran penelitian secara komprehensif, yang meliputi karakteristik wilayah, sejarah, struktur organisasi, tugas pokok, dan fungsi lainnya sesuai dengan pemetaan wilayah penelitian yang dimaksud. Dari pendapat tersebut peneliti akan melakukan penelitian di Kabupaten Kuningan, Desa Subang, Kecamatan Subang yang menjadi objek dalam penelitian ini yaitu Usaha Mikro Kecil Menengah yang terdapat di desa tersebut.

3. 5 Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang akan dilakukan oleh peneliti yaitu melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi.

a. Observasi

Menurut Sugiyono (2015 : 204) observasi merupakan kegiatan pemuatan penelitian terhadap suatu objek. Apabila dilihat pada proses pelaksanaan pengumpulan data, observasi dibedakan menjadi partisipan dan non-partisipan. Dengan begitu peneliti akan melakukan observasi secara langsung ke lapangan untuk melihat secara langsung objek yang akan diteliti untuk mendapatkan data yang dibutuhkan. Peneliti akan melakukan observasi terhadap Usaha Mikro Kecil Menengah yang terdapat di Desa Subang, Kecamatan Subang, Kabupaten Kuningan.

b. Wawancara

Menurut Arikunto (2013 : 199) menjelaskan bahwa wawancara bebas terpimpin adalah wawancara yang dilakukan dengan mengajukan pertanyaan secara bebas namun masih tetap berada pada pedoman wawancara yang sudah dibuat. Pertanyaan yang akan peneliti berikan kepada narasumber akan berkembang selama melakukan wawancara agar suasana wawancara tidak terlalu tegang. Peneliti akan melakukan wawancara terhadap Kasi Kesejahteraan desa Subang yaitu bapak Sujana, dan dua narasumber masyarakat desa setempat yaitu ibu Yani dan Ibu Iis sebagai pelaku UMKM.

c. Dokumentasi

Menurut Sugiyono (2015 : 329) dokumentasi adalah suatu cara yang digunakan untuk memperoleh data dan informasi dalam bentuk buku, arsip, dokumen, tulisan angka dan gambar yang berupa laporan serta keterangan yang dapat mendukung penelitian. Dokumentasi yang akan dilakukan dalam penelitian ini yaitu untuk melengkapi data dari observasi dan wawancara dapat berupa foto, arsip, tulisan atau buku yang berhubungan dengan penelitian. Peneliti akan mendokumentasikan hasil wawancara dan foto ketika sedang mewawancarai narasumber.

3. 6 Rencana Analisis Data

Teknis analisis data menurut Sugiyono (2009 : 89) yaitu analisis data dalam penelitian kualitatif dilakukan sebelum memasuki lapangan dan setelah selesai dilapangan. Analisis telah dimulai sejak merumuskan dan menjelaskan masalah, sebelum terjun kelapangan dan berlangsung terus sampai penulisan hasil penelitian. Dengan demikian analisis data ini sudah dilakukan dari mulai merumuskan sampai peneliti menuliskan hasil penelitian. Tetapi sebelum menuliskan hasil penelitian peneliti memerlukan beberapa tahap seperti menuliskan hasil menganalisa dari lokasi penelitian yaitu berupa data yang didapatkan dari observasi, wawancara, dan dokumentasi.

Teknis analisis data yang peneliti terapkan dalam menganalisis data ini yaitu menurut Miles & Huberman (2014 : 17) yang menyebutkan bahwa teknis analisis data dalam penelitian kualitatif meliputi:

a. Pengumpulan Data

Pengumpulan data ini yaitu mengolah dan mempersiapkan data untuk dianalisis yang melibatkan transkrip dari observasi, wawancara dan dokumentasi.

b. Reduksi Data

Reduksi data merupakan suatu bentuk analisis yang menggolongkan, mengarahkan, membuang yang tidak perlu dan mengorganisasikan data yang telah di reduksi memberikan gambaran yang lebih terfokus tentang hasil

pengamatan untuk memudahkan peneliti mencari data yang belum diperoleh.

c. Penyajian Data

Dalam penelitian kualitatif, penyajian data dilakukan dalam bentuk uraian singkat, tabel, bagan dan hubungan antar kategori. Melalui penyajian data tersebut, maka data dapat terorganisasikan dan tersusun sehingga akan semakin mudah dipahami.

d. Penarikan Kesimpulan

Kesimpulan awal yang dikemukakan masih bersifat sementara, dan akan berubah apabila tidak ditemukan bukti-bukti kuat yang mendukung tahap pengumpulan berikutnya. Kesimpulan merupakan penarikan kesimpulan dan verifikasi. Dalam penelitian kualitatif dapat menjawab rumusan masalah yang sudah dirumuskan sejak awal.

3. 7 Langkah-langkah Penelitian

Berdasarkan pendapat dari Moleong (2007 : 127-148) terdapat empat tahapan dalam pelaksanaan penelitian yaitu:

a. Tahap Pra Lapangan

Tahap ini adalah tahap pertama dalam langkah penelitian sebelum terjun langsung ke lapangan. Peneliti terlebih dahulu mempersiapkan data dan informasi agar pelaksanaan di lapangan sesuai dengan apa yang direncanakan. Pada tahap ini peneliti menyusun rumusan masalah yang akan diberikan solusi dalam penelitian ini.

b. Tahap Pekerjaan Lapangan

Dalam tahapan pekerjaan lapangan peneliti terjun langsung ke lapangan untuk melihat secara langsung objek yang dijadikan penelitian dan mengumpulkan data dengan cara observasi, wawancara dan dokumentasi untuk melihat secara langsung permasalahan yang terjadi.

c. Tahap Analisis Data

Tahap ini dilakukan untuk mengolah dan mengkaji data yang sudah dikumpulkan dan melakukan proses analisis data kualitatif yang sudah di dapatkan sebelumnya sesuai dengan teori yang berhubungan. Hasilnya akan disusun menjadi laporan sementara yang nantinya dijadikan laporan akhir.

d. Tahap Evaluasi dan Pelaporan

Tahap ini dilakukan untuk mengevaluasi hasil dari tahap analisis data. Peneliti berkonsultasi dengan dosen pembimbing.

3. 8 Waktu dan Tempat Penelitian

3. 8. 1 Waktu Penelitian

Penelitian ini akan dilakukan selama 1 bulan, mulai dari bulan Agustus sampai bulan September.

Tabel 3. 2
Waktu Penelitian

No.	Jadwal Kegiatan	Tahun 2023										
		Jan	Feb	Mar	Apr	Mei	Jun	Jul	Agus	Sep	Okt	Nov
1	SK Pembimbing	■										
2	Observasi	■										
3	Pengajuan Judul		■									
4	Pembuatan Proposal			■	■	■						
5	Revisi Proposal						■	■				
6	Seminar Proposal								■			
7	Penelitian								■	■		
8	Mengolah Hasil Penelitian									■		
9	Menyusun Skripsi									■		
10	Revisi Skripsi										■	
11	Sidang Skripsi											■

3. 8. 2 Tempat Penelitian

Penelitian ini akan dilakukan di Desa Subang Kabupaten Kuningan. Peneliti memilih tempat ini dikarenakan masih banyak permasalahan yang sama dengan judul yang peneliti ambil. Karena jaraknya tidak terlalu jauh maka memudahkan peneliti untuk melakukan penelitian secara langsung.